



Communiqué de presse

« Nos élevages en danger : l'État doit prendre ses responsabilités »

Aujourd’hui, nous manifestons pour dénoncer un État qui n'est clairement pas à la hauteur de la situation. Depuis le début de cette crise, la communication est confuse, tardive et parfois contradictoire, laissant les éleveurs dans l’incertitude et l’angoisse.

Les informations essentielles arrivent trop lentement ou ne sont pas suffisamment expliquées, ce qui alimente les incompréhensions, les tensions et les divisions au sein de la profession. À cela s’ajoutent des contrôles insuffisants sur les transports d’animaux, pourtant identifiés comme un facteur majeur de diffusion de la maladie. On ne peut pas demander aux éleveurs d’être rigoureux et exemplaires quand, dans le même temps, les moyens de contrôle et de prévention ne sont pas à la hauteur des enjeux.

Nous sommes à un point de bascule. Notre demande est claire :

- Vaccination progressive de l’Occitanie au fur et à mesure de la disponibilité des vaccins et selon la volonté des éleveurs et des opérateurs économiques.
- Contrôle beaucoup plus strict des mouvements d’animaux, avec des sanctions rapides à la hauteur des enjeux pour toute notre filière avec une mise en place d’un contrôle au frontière des zones. Nous ne voulons plus que cette maladie face des bons de 50 ou 100 km
- Recherche d’un nouveau protocole scientifiquement acceptable.

Mais au-delà de cette crise sanitaire, c’est un malaise bien plus profond qui traverse le monde agricole. Cette situation révèle une fois de plus le sentiment d’abandon, le manque de considération et l’épuisement moral et économique de nombreux éleveurs. Les crises se succèdent, les contraintes s’accumulent, et les réponses apportées sont trop souvent partielles, tardives ou déconnectées de la réalité du terrain. Aujourd’hui, il ne s’agit plus de rustines ou de mesures d’urgence improvisées : **l’État doit revoir sa copie**, écouter réellement les agriculteurs et construire des politiques agricoles et sanitaires cohérentes, durables et respectueuses de ceux qui font vivre nos territoires.

Les Présidents FDSEA - JA du Lot